



〔元気な子達を待っているセリダンの木〕

# 大楠

学校だより  
日南市立東郷小学校  
平成22年8月20日

## 東郷小学校の教育目標

思いやりの心を持ち、  
たくましく生きる児童の育成

### 夏休みの体験 ～体験こそ最大の学習

夏休みもわずかになりました。親子で料理にチャレンジ！というのも素晴らしい体験です。子どもの頃の自然体験・生活体験・社会体験はその後の人生に大きな影響を与えます。大げさではありません。ちょっとしたことが子どもにとっては、大きな財産になります。「夏休み、家の人と何をした？」と始業式の日に見返してみたいと思います。

父が作る夕ご飯

五年 竹内悠登

ぼくはお父さんの作る夕ご飯が大好き。お母さんが「ああ、つかれた」と仕事から帰って来る。夕ご飯を作っているお父さんを見て「ありがとう、助かるわ」と言っていて喜ぶ。おかずもいろいろある。妹が「ピーマンいらぬい」と言っても、「ちゃんと食べんとだめ」ときちんとしてくれる。ぼくは、そんなお父さんが好きだ。

(一学期 宮日新聞掲載)

### 市小体連水泳記録会

7月28日、北郷小プールで水泳記録会（5・6年生）が開催されました。全員がこれまでの練習の成果を発揮していました。保護者の皆様には送迎及び応援ありがとうございました。



〔水泳強化練習の様子〕

下記の記録は、大会新記録及び県標準記録を突破したものです。

6年男子25m自由形	中島 翼	(タイム14秒93)	大会新記録
6年男子25m平泳ぎ	岩松健斗	(タイム23秒03)	県標準記録
6年男子50m自由形	中島 翼	(タイム33秒52)	県標準記録
6年男子50m自由形	野崎晋平	(タイム34秒13)	県標準記録
6年女子50m自由形	黒田麗香	(タイム39秒72)	県標準記録
6年男子50m平泳ぎ	野崎晋平	(タイム47秒03)	県標準記録
6年男子100mリレー	中島翼・野崎晋平・岩松健斗・河野尚輝	(タイム1分08秒48)	大会新記録

### 非行を未然に防ぐ

夏休み前に、3年生と6年生を対象に「非行防止教室」を開きました。日南警察署の署員が講師として指導をしました。「万引きは犯罪です!」「1回ぐらいならいいだろう・・・という気持ちも絶対だめです!」などと、警察の制服姿できちっと指導してもらいました。

子どもたちは緊張して授業を受けていました。普段より背筋や腰骨がピンとなっていたのが印象的です。全員、善悪の判断ができる子になってほしいです。



〔日南警察署員の指導〕

### クリスティンさん ありがとう! Good-bye!

ALT（外国語指導助手）として外国語の授業でお世話になったクリスティン・エリコ・ミナモトさんが、米国ロサンゼルスへ帰られました。

子どもたちは、「いつもニコニコとやさしく教えてくださいましたので、とても分かりやすかったです」と言っていました。どの子どもにも明るく接してくださる先生でしたので、英語に興味をもつ子どもが増えました。今後も教育を通じて、国と国とを温かく結ぶ活動を続けられるそうです。



## 今後も見守りと現場指導のお願い ～PTA地区懇談会より

各地区公民館で地区懇談会を行いました。夏休みの過ごし方・立ち番指導・地区行事・危険箇所の確認など、地区の子どもたちが楽しく有意義な夏休みを過ごせるように意見交換をしました。

当日は、自治会長・民生委員の方々にも出席していただきお話をしてもらいました。お忙しい中、ありがとうございました。地区の方々にはご迷惑をおかけしますが、今後も子どもの行動で、命にかかわること・人の迷惑になること・犯罪につながるなどを見かけましたら、その場で注意と指導をしてください。そして、その状況を学校へ連絡していただくと助かります。

## ～おたすけハウス訪問より

また先日、教職員が校区内の「子ども110番おたすけハウス」の方々61件を訪問してもらい、見守り活動などを継続お願いしました。子どもたちの登下校の様子などもお聞きしました。これまで子どもが逃げ込んできたという事例は発生しておりませんが、今後もよろしくお願い致します。



## ふるさと宮崎を愛した人々②

問 下の写真の人は、宮崎県に関する人です。誰でしょう。下の□の中から探してください。



(ア)「宮崎観光の父」と言われている。日南海岸の自然を生かした観光開発を行ったり、観光・納涼バスを走らしたりした。



(イ)高鍋藩主の息子。山形県では「なせば成る、なさねば成らぬ何事も」というムダをなくす政治で、財政難で苦しんでいた藩を立て直した。



(ウ)宮崎市出身の走者。国内では無敵。1936年ドイツオリンピックの5000mと10000m走で4位入賞。小柄で頑張る姿が世界中から絶賛された。



(エ)清武町出身の学者。塾を開き、「一日の計は朝にあり。一年の計は元旦にあり」という教えを説いた。この塾は、新しい日本を動かす生徒を生み出した。

いわきり しょうたろう  
岩切章太郎  
とりばら  
鳥原ツル

やすい そつけん  
安井息軒  
うえすぎ ようさん  
上杉鷹山

いしい じゅうじ  
石井十次  
たかぎ かねひろ  
高木兼寛

いとう  
伊東マンショ  
むらこそ こうへい  
村社講平

わかやま ぼくすい  
若山牧水  
こむら じゅたろう  
小村寿太郎

「ふるさと宮崎を愛した人々①」の答え・・・(ア) 小村寿太郎。(イ) 伊東マンショ。(ウ) 若山牧水

## ハナトウガラシの寄贈

以前本校に勤務されていた時任様が、ハナトウガラシの苗をたくさん寄贈してくださいました。ありがとうございました。校内に飾り、観賞したいと思います。



## 記念サッカーボールの寄贈

東郷郵便局から、今年のサッカーワールドカップ記念のサッカーボールを寄贈していただきました。

現在、玄関においてありますのでご覧ください。小学生用ですので、一回り小さめに作ってあります。デザインが公式ボールと同じだそうです。ありがとうございました。

〔郵便局長さんから子どもたちへ〕

